



A0670 (A0669 A0671)

21/04/1999 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR FRANCISCO FRUTOS, DIPUTADO DEL GRUPO DE IZQUIERDA UNIDA

Congreso de los Diputados, 21-04-99

Sr. Frutos.- Presidente, ¿me puede informar del número de muertos y desplazados y de la destrucción material que se ha producido en Yugoslavia, incluida Kósovo, hasta el 24 de marzo y desde esta fecha hasta el presente?

Utilizo esta tribuna para denunciar la cortina de silencio inmoral que han impuesto ustedes y los mercenarios de la noticia que callan, mienten y manipulan. Su propaganda, que creo que será lo que hará usted, no me merece credibilidad; pero no renuncio a que me conteste.

¿Podía haber habido un acuerdo en Rambouillet? Sí, podía haber habido un acuerdo; es notorio. ¿Qué era necesario para ello? Política, diplomacia, tiempo, ley, ganas y dinero. ¿Hubo todo esto en las negociaciones? No.

El análisis de los problemas y los argumentos se sustituyeron por la amenaza y la prisa, y por la idea de crear un protectorado de la OTAN en Kósovo.

¿Qué papel jugaron las Naciones Unidas y la Unión Europea? Ninguno. Ni tampoco Rusia, ni este Parlamento, ni las iglesias, ni algunos movimientos no militarizados que hay en Europa.

¿Qué ha sustituido a la política y a la diplomacia? La cobardía de los bombardeos masivos. ¿Y éstos han solucionado algo? No, nada. Lo han agravado todo: más muertos, multiplican por cien los desplazados y destruyen las formas de vida para mucho tiempo y para todos. Entonces, ¿la situación no ha mejorado? No, después de las acciones humanitarias de los B-52 y F-18, quedará la destrucción y con ella la pobreza, la enfermedad, la muerte y la profundización del odio para mucho tiempo.

Y Occidente, ¿gana algo Occidente? Sí, algo miserable: Estados Unidos habrá liquidado sus "stocks" de armamentos, y las fábricas de armamento se forrarán. ¿Y la Santa Alianza? ¿Ganará la paz? No, ganarán la devastación, pero perderán la paz.

¿Quiénes han destacado en su dureza bélica? Clinton, Blair y Aznar. Tienen casta. ¿Serán, pues, héroes? No, ninguno de ellos; pero Aznar tiene el patético papel de creerse que pinta algo y es sólo el que acarrea la carretilla con las bombas. Triste papel.

Presidente.- Señoría, contesto con mucho gusto a su pregunta, señor Frutos, aunque usted ha hecho un capítulo muy importante de preguntas y respuestas, directamente a la hora de plantearla.

Le quiero decir que es muy difícil tener datos concretos sobre el terreno de lo que ha podido pasar en Kósovo, exactamente de lo que puede pasar en la República Yugoslava en general, después del 24 y también antes del 24. Le puedo dar no estimaciones, para

que usted no pueda hablar de propagandas, para que usted no pueda hablar de datos inventados, imaginativos; sino que le quiero dar datos oficiales de ACNUR, que hablan de 83.000 refugiados fuera de Kósovo antes del día 24 y 530.000 a partir de esa fecha. En cuanto a los desplazados internamente en Kósovo, se evalúan cifras entre 260.000 antes del 24, y 340.000, a partir de la fecha citada; cuestión que nos causa una extraordinaria preocupación, porque no se sabe con detalle, exactamente, la situación y la ubicación de esos centenares de miles de desplazados en el interior de Kósovo. Muy probablemente estas cifras hayan aumentado en los últimos tiempos, pero son cifras oficiales de ACNUR.

Le quiero decir, Señoría, con toda claridad, que Su Señoría puede defender, evidentemente, la posición que defiende. Puede defender el régimen de Milósevic, puede defender la política de Milósevic y puede mantener una posición en contra de la OTAN; lo puede defender. Hasta ahora, yo creo que Sus Señorías se equivocan. Pero lo que yo creo que no se debe hacer, en ningún caso, es acusar a la OTAN de haber provocado un éxodo de refugiados, cuando la OTAN ha intervenido para proteger a ciudadanos y para evitar una catástrofe humanitaria, una "limpieza étnica" y un genocidio como no se ha conocido en Europa desde el fin de la Segunda Guerra Mundial. Ése es el objetivo de la OTAN, y que vuelvan los refugiados a su lugar de origen.

Naturalmente, esa cuestión y esa "limpieza étnica", Señoría, no se improvisa. Estaba bien pensada antes de los acuerdos de Rambouillet y, desgraciadamente, la política no ha podido ser suficiente para terminar con esa situación de genocidio, de "limpieza étnica".

Y eso es, Señoría, la intervención de los aliados occidentales, la intervención de la OTAN; que España participa en ella, que España respalda y que va a seguir respaldando hasta conseguir nuestros objetivos, y que nadie tenga ninguna duda de ello; que pueda haber un retorno de refugiados, que termine la "limpieza étnica". Desde luego, en Europa, mientras haya voces que se levanten para ello y tengan posibilidades de levantarse para ello, habrá quien pueda defender que la barbarie quede impune; pero ni este Gobierno ni su Presidente tolerarán que en Europa la barbarie quede impune.

Sr. Frutos.- Señor Aznar, lo que he dicho antes: propaganda, propaganda y propaganda. Citan 27 veces el nombre de Milósevic, de genocidio, "limpieza étnica"; pero, de verdad, de verdad, señor Aznar, ¿tienen ustedes la conciencia tranquila? ¿Duermen tranquilamente?